

市民の思いを県政へ 伊藤いさお県議

○2月県議会一般質問

環境保全型農業を積極推進へ

率先して間伐材の利用拡大を

富里市特集

耕種連携で堆肥生産促進

伊藤 農地の多面的機能を活用する環境保全型農業を積極的に推進していくべきと思うが、どうか。

農林水産部長 県では、從来より「ちばエコ農業」や

有機農業など環境への負荷を軽減する環境保全型農業を推進しています。農地に貯留効果など多面的な機能があり、有機物の施用は、自然循環機能や炭素の循環農家の連携による稻わらや糞尿と家畜のふんを組み合わせた良質な堆肥生産などの取り組みを支援し、環境保全型農業を積極的に推進してまいります。

伊藤 生産調整の目標達成に向けた取り組みをどのように考えているのか。

農林水産部長 平成十九年生産米価が大きく下落したため、二十年産米については生産調整の実効性を高めることが強く求められています。このため、今まで湿

最近では、道路標識の支柱や木質プラスチックの原料など、新たな用途開発も進んできており、今後、間伐材のさらなる活用を進めてまいりたい。

伊藤 高騰する燃料費対策とし

農林水産部長 平成十八年度では、間伐材の約五〇%、八・四五八立方メートルの間伐材が、製材品、土木資材、チップの原料などとして利用されており、県としても「県産木材利用推進庁内連絡会議」を設置し、率先して土木資材等への利用拡大を図っているところです。

伊藤 森林整備に関連し、間伐材の利活用をどのように考えているのか。

農林水産部長 平成十八年

度では、間伐材の約五〇%、八・四五八立方メートルの間伐材が、製材品、土木資材、チップの原料などとして利

て、木質ペレットボイラー等の活用のための研究を積極的に展開すべきと考えるが、どうか。

農林水産部長 木質ペレットの燃料利用は、他県の事例を参考に本県でも調査、研究を進めてきました。その結果、ランニングコストだけを見ても、一リットル当たり重油価格が、現在は八十七円ですが、百三円ま

の価格は、重油ボイラーの約三倍になること、木質ペレットの保管も重油の三倍

で上昇しないと採算が合わないことが分かりました。従つて、現時点では導入は

のスペースを必要とするごとに、課題もあります。従つて、現時点では導入は

困難ですが、これからも興味を持って情報収集に努めています。

ほかにも①生産目標数量の配分に当たっては、県全体の一割を保留し、意欲的に取り組む市町村に、優先的に配分する新たな方式の導入②飼料用米推進のための新規助成事業の創設と、プロジエクトチームによる生産から流通までの支援体制の整備③緊急一時金を活用した経営的支援などを行うことにより、生産調整を積極的に推進してまいります。

伊藤 生産調整に当たって、県は集荷業者に対する指導を積極的に行っているのか。

農林水産部長 米集出荷業者への指導は、基本的には国が行うものであり、具体的には関東農政局千葉農政事務所が行っています。県としては、本年一月十日に関東農政局やJAちば中央会及び米の集荷団体である全農千葉県本部、千葉県米穀集荷商業協同組合のトップによる会合において、二十年産米の生産調整を積極的に進めることの確認をしました。



畑作農家を視察する伊藤県議

生産調整で新方式導入

伊藤 田で転作に向く作物が少なかったことから、新たな取り組みとして、水田でも作付けが可能な飼料用米やホーリクロップサイレージ稲

伊藤 2月定例県議会で最大会派自民党の代表質問に岡村泰明議員は、四街道市選出・4期目が登壇しました。岡村議員は、財政問題、私学助成、医療の充実などを中止に質し、うち、乳幼児医療では、自民党が要望を続けてきた就学前までの通院助成は実現しましたが、なおの充実を求めました。

予算案については、「3年連続で多額の財源不足が続く当初予算は異常な事態」として知事を追及し、眞の県民本位の予算のために、今後も厳しく監視を続けるとしました。また、知事の政治姿勢では、空港戦略、道路特定財源をめぐる見解、知事のマニフェストについて質しました。

千葉県議会の自民党は乳幼児医療を充実します。